



Jamais je n'oublierai

publié le 10/02/2012

Descriptif :

Les 3ème A écrivent suite à la venue d'Ida Grinspan

Suite à la rencontre avec Ida GRINSPAN et l'étude de différents témoignages sur le thème de la déportation, la classe de 3ème A a rédigé quelques phrases rendant compte de ce qui marque aujourd'hui les adolescents dans la découverte de cette douloureuse page d'histoire :

Jamais je n'oublierai...

Jamais je n'oublierai les trains à bestiaux où les juifs ont été entassés.

Jamais je n'oublierai la peur mortelle qui paralyse quand vient la sélection.

Jamais je n'oublierai les squelettes déambulant sans but.

Jamais je n'oublierai le travail inutile juste pensé pour déshumaniser.

Jamais je n'oublierai le dernier souffle des millions de victimes.

Jamais je n'oublierai les corps transformés en fumée.

Jamais je n'oublierai tous ces enfants tués car ils étaient nés juifs.

Jamais je n'oublierai l'Allemagne si noble devenue si sale du sang des innocents.

Jamais je n'oublierai la complicité de certains Français.

Jamais je n'oublierai combien il est difficile de reconstruire sa vie après un passage en enfer.

Jamais je n'oublierai cette femme joviale qui a vécu la déportation et la raconte en faisant partager sa joie de vivre.

Jamais je n'oublierai l'instant où j'ai enfin compris ce qui s'est vraiment passé dans les camps, mon émotion, ma peine pour ces personnes qui sont parties sans raison, pour leurs souffrances.

Il est difficile de croire que tout cela s'est passé, mais encore plus, de l'accepter.

Aurions-nous pu survivre ? Aurions-nous été assez forts pour vivre malgré l'épouvantable cruauté des bourreaux nazis ?

La classe de 3ème A